

Préparatifs pour la création de l'Académie Internationale de la Francophonie Scientifique

Rabat, le 28 février 2022 | Le Recteur de l'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF), **Prof. Slim KHALBOUS**, s'est rendu à Rabat (Maroc) du 21 au 24 février 2022 à l'invitation de l'**Académie Royale du Maroc**, dans le cadre des préparatifs liés à la création de l'**Académie Internationale de la Francophonie Scientifique** portée par l'AUF et afin de renforcer les partenariats internationaux qui s'inscrivent dans la mise en œuvre de la **stratégie de l'AUF 2021-2025**.

Au programme de la visite, plusieurs rencontres valorisant des projets de partenariat menés par l'AUF au Maroc et à l'échelle internationale. Divers dossiers de collaboration entre l'AUF et les autorités publiques marocaines y ont été discutés :

- Rencontre avec **M. Omar AZZIMAN**, Conseiller de **SM. le Roi Mohammed VI**, Cabinet Royal, Président du Conseil supérieur de l'Éducation, de la Formation et de la Recherche. M. le Conseiller a assuré l'AUF du soutien de sa Majesté le Roi au projet de l'**Académie Internationale de la Francophonie Scientifique** dont le siège sera à Rabat. Le Recteur a exprimé les remerciements de l'AUF ;
- Rencontre de **M. Abdeljlil LAHJOMRI**, Secrétaire perpétuel de l'**Académie Royale**, pour échanger sur les perspectives de la création de l'**Académie Internationale de la Francophonie Scientifique**, projet qui a été annoncé, en septembre 2021 lors de la cérémonie d'ouverture de la Semaine de la Francophonie Scientifique qui s'est tenue à Bucarest (Roumanie). M. le Secrétaire perpétuel a assuré l'AUF de l'appui de l'Académie Royale au projet de développement de la Francophonie scientifique en général, avec un soutien aux sciences humaines et sociales plus particulièrement. Un accord-cadre à cet effet sera bientôt signé entre les deux organisations ;
- Rencontre de **M. Abdellatif MIRAOUI**, Ministre de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche Scientifique et de l'Innovation, autre partenaire de la future Académie de l'AUF. Les échanges ont surtout porté sur les derniers préparatifs avant le lancement officiel de cinq **Centres d'Employabilités Francophones (CEF)** au sein d'universités membres du réseau AUF sur l'ensemble du territoire du Maroc, ainsi que sur l'appui de l'AUF aux **enjeux de recherche appliquée et pluridisciplinaire** dans le cadre des Assises Marocaines en cours ;
- Rencontre de **M^{me} Awatif HAYAR**, Ministre de la Solidarité de la Femme de la Famille et du Développement Social sur les enjeux de formation professionnelle dans le domaine médico-social et le soutien à la jeunesse marocaine. M^{me} HAYAR étant actuellement membre du Conseil d'Administration de l'AUF, maîtrise parfaitement les enjeux en cours de la collaboration entre l'AUF et les pays de l'Afrique du Nord.

Lors de cette mission, la coopération de l'AUF avec les organisations internationales présentes à Rabat était également à l'ordre du jour :

- Rencontre de **M. Salim M. AlMalik**, Directeur général de l'**Organisation du Monde Islamique pour l'Éducation, les Sciences et la Culture (ICESCO)**, dans le cadre du développement opérationnel des actions communes relatives à l'accord-cadre signé en 2021 entre l'AUF et l'ICESCO. Deux pistes majeurs de collaboration sont en cours d'étude : d'abord, en relation avec l'entrepreneuriat, en particulier dans le domaine de l'intelligence créative et ensuite dans les enjeux de prospective liés à l'employabilité ;
- Participation aux travaux de la **59^{ème} session ministérielle de la CONFEMEN** - Conférence des Ministres de l'Éducation des États et Gouvernements de la Francophonie - accueillie cette année par le Maroc et présidée par **M. Chakib BENMOUSSA** Ministre de l'Éducation nationale, du Préscolaire et des Sports du Maroc. Cet évènement a permis également la réélection, avec toutes les félicitations de l'AUF, de **M. Abdel Rahamene BABA-MOUSSA** aux fonctions de Secrétaire Général de la CONFEMEN ;

À propos de l'AUF

Fondée en 1961, l'AUF - Agence Universitaire de la Francophonie, premier réseau universitaire au monde, avec plus de 1000 établissements membres répartis dans près de 120 pays, est l'opérateur direct et reconnu de la Francophonie pour l'enseignement supérieur et la recherche. L'AUF avec une présence sur les cinq continents, grâce à son réseau d'implantations, au plus près de l'écosystème éducatif et universitaire, en fait l'un des opérateurs de terrain les plus impactant. L'AUF met notamment en œuvre les engagements pris, dans son domaine, par la Conférence des chefs d'États et de gouvernement des pays ayant le français en partage. L'AUF a pour mission d'accompagner les établissements d'enseignement supérieur et de recherche et agit pour une francophonie scientifique engagée dans le développement économique, social et culturel des sociétés.

L'AUF développe un ensemble de projets innovants en faveur d'une francophonie scientifique numérique d'envergure internationale, d'une meilleure insertion professionnelle des jeunes diplômés et du développement de la culture de l'entrepreneuriat.

Installée à Rabat depuis 2012, l'AUF Maghreb anime un réseau de 118 membres dans quatre pays : l'Algérie, la Libye, le Maroc et la Tunisie. Elle pérennise l'action de l'AUF, présente depuis les années 90. Elle compte trois implantations dans trois pays : trois Campus Numériques Francophones (CNF) à Alger (Algérie), Rabat (Maroc) et à Tunis (Tunisie).

Contact presse

Loubna EL MAACHI Chargée de communication AUF Maghreb
+212 (0) 6 62 72 51 47 | Loubna.el-maachi@auf.org